



千歳市立東小学校 校長 村田 敏彰

令和3年8月31日(火)発行 Tel 21-3200

見立てる

校長 村田 敏彰

本校では、朝、業間休み(中休み)、昼休み、そして放課後と1日に4回、体育館やグラウンドで遊べる機会があります。体育館ではドッジボール、バスケットボール、卓球、のぼり棒、その他道具を使った遊びをすることができ、グラウンドでは主にサッカーをしたり、遊具で遊んだりします。本校の遊具は、学校規模が小さいとはいえ、かつてのものが老朽化で撤去されてしまったという事情もあり、都市部の学校よりも寂しい印象があります。

しかし子どもたちは、私たち大人の心配(?)をよそに、外でとても楽しそうに遊びます。グラウンドの端の並木の茂みを自分たちの秘密基地にして、あたりで拾った枝や石を宝物として集めたり、その木に上ったり、探検ごっこや宝探しをしたりとレパートリーは豊富で、手持ち無沙汰になったり遊具の少なさに嘆いたりする場面を見たことはありません。

ある日のこと、私はいつものようにグラウンドで子どもたちの遊びの様子を見守っていると、入れ代わり立ち代わり私に近寄っては、自慢げに自分の持っているアイテムを次々に紹介しに来ました。「この枝(の反り具合)は弓矢にピッタリだ」と言って大きく矢を放つ子(糸がついていないので飛びませんが)。「この枝はマシガンそっくりの形をしている」と言ってバーン、バーンと銃を撃つ子。「この枝は魔法使いの杖よ」と言ってゆらゆらとその杖を振りながら方々に魔法をかける子。サッカー遊びも他校に比べると少人数



で、これまた、もっと大人数でプレイさせてあげたい気持ちにもなりますが、そんな不自由さは微塵も感じさせず、あたかも他の選手が見えているかのように、その選手をドリブルで抜きながら、生き生きとプレイしています。私はその豊かな発想と想像力にすっかり脱帽してしまいました。我々大人が頻繁に用いる「臨機応変」「柔軟な対応」といった表現が理屈事に思えるほどの、純粹でまっすぐな感性です。

私はふと、ドラマ「北の国から」で、都会から富良野の深い森へとやってきた純少年が、カルチャーショックのあまり父の五郎と会話を交わしたシーンを思い出しました。

純「電気が無かったら暮せませんよ！」

五郎「そんなことはないですよー。」

純「夜になったらどうするの!？」

五郎「夜になったら寝るんです。」

「こうなったらこうすればいい」、そしてその一つの知恵としての「見立てる」はある意味高度な思考で、それを教えられるわけでもなくやってのける子どもたちには、たくましさすら感じます。



本校の環境は「何も無い」じゃない、「いっぱいある」、そしてここは子どもたちにとって宝の山なのだ。改めてこの地は「いのちのそだちのち」なのだ、と感じました。

【わが家のルールをつかって、
みんなで守ろう】

東小家庭生活宣言

○「早寝、早起き、朝ごはん」、明るいあいさつもわすれずに。

○心を豊かに、頭をきたえるために、**たくさん本を読もう。**

○学習は、**学年×10分+10分をこえよう。**

○ゲームやスマホは決められた時間にします。

つかわない時は**決められたところ**におきます。

○SNSの利用、メールなどの通信は**午後9時から**はしません。

夏休み終了 気持ち新たに活動開始!

北海道とは思えないような、とても暑かった夏休みが終わり、子どもたちの元気な声に戻ってきました。学校が始まってからも暑い日が多く、汗をかきながらの活動でしたが、それでも暑さに負けず、一生懸命に活動をする姿を多く見ることができました。秋に向けても、体調を崩さずに、毎日を過ごしていけるよう、願っております。



『夏休み明け集会』

久しぶりに多くの友だちに会い、うれしそうな表情をしていました。

さん、さん、さん、
さん、さんが発表してくれました。



『夏休み作品発表会』

18日(水)に夏休み作品発表会を行いました。素敵な作品の説明を、一人一人が一生懸命に、わかりやすく説明してくれました。聞く態度も立派で、とても素晴らしい発表会となりました。

『世界一のイベント大会』

27日(金)に、体育委員会主催の「世界一のイベント大会」を行いました。縦割り班で3つのグループに分かれ、新聞玉の競技や、ペットボトルボウリング、2ボールサッカーを行いました。どれももしろい競技で、すごく盛り上がった楽しい大会となりました。



花いっぱいコンクール 優秀賞!

公益財団法人ちとせ環境と緑の財団主催の『第34回花いっぱいコンクール』に、今年度も応募をいたしましたところ、「小学校の部」において、優秀賞をいただきました。全校児童が縦割り班に分かれて、苗植えから水やり、草取りなど、すごく頑張ってくれたので、とてもうれしい受賞となりました。



標語コンクール表彰

「令和3年度ごみ減量・リサイクル標語コンクール」において、4年生のさんが入選されました。30日(月)の全校朝会の中で、校長先生より賞状が渡されました。今後も、ごみ減量、リサイクルを意識して活動をしていきたいですね。

おめでとうございます!

(入選作品)

ごみの量

平和のための

かぎとなる





日	曜	行 事 予 定	給	スクールバス(発車時刻)
1	水	司書 らんらん読書 北海道シェイクアウト 会議日	◎	14:25
2	木	体力づくり(高) 児童会役員立候補締切 選挙管理委員会②	◎	14:35 15:40
3	金	5時間授業 給食なし(弁当持参) 司書	×	14:25
4	土			
5	日			
6	月	体力づくり(低) 心臓健診(1年) ALT 安全点検日 児童会選挙運動開始(~17日)	◎	14:35 15:40
7	火	4時間授業 体力づくり(中)	×	12:20
8	水	司書 ブックん らんらん読書 外国語榎本先生 会議日	◎	14:25
9	木	体力づくり(高)	◎	14:35 15:40
10	金	司書	◎	14:35 15:40
11	土			
12	日			
13	月	ALT 選挙管理委員会③	◎	14:35 15:40
14	火	体力づくり 児童会	◎	14:35 15:40
15	水	司書 らんらん読書 会議日	◎	14:25
16	木	5,6年宿泊学習①	△	14:35 15:40
17	金	5,6年宿泊学習② 司書	△	14:35 15:40
18	土			
19	日			
20	月	敬老の日		
21	火	なわとび選手権① クラブ⑤	◎	14:35 15:40
22	水	後期児童会役員選挙 外国語榎本先生 司書 ブックん らんらん読書 会議日	◎	14:45
23	木	秋分の日		
24	金	参観日 司書	◎	14:10
25	土			
26	日			
27	月	全校朝会(認証式) ALT	◎	14:35 15:40
28	火	体力づくり 代表委員会③	◎	14:35 15:40
29	水	司書 らんらん読書 会議日	◎	14:25
30	木	耳鼻科検診 14:00	◎	14:50 15:40

○24日は、参観日です。

9月24日(金)に、参観日があります。授業参観後は、懇談会を行います。

○3日は、給食なし(お弁当持参の日)です。

新型コロナウイルスの影響による行事の中止のために、3日(金)は給食がありませんので、お弁当の用意をお願いいたします。

○7日(火)は、午後から先生方の会議のため、4時間授業となります。

4時間目終了後、給食なしの下校となります。

○3日(金)はスクールカウンセラーの来校日でしたが、都合で延期となりました。